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   議事日程第４号        第４回定例会 

   令和元年１２月１０日（火）  午前９時３０分開議 

 

   再  開   

日程第 １ 議第５４号 令和元年度寒河江市一般会計補正予算（第５号） 

 〃  ２ 議第５５号 寒河江市コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例の制定について 

 〃  ３ 議第５６号 寒河江市職員定数条例の一部改正について 

 〃  ４ 議第５７号 地方公務員法及び地方自治法の一部改正に伴う関係条例の整理に関する条例

の制定について 

 〃  ５ 議第５８号 寒河江市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について 

 〃  ６ 議第５９号 寒河江市特別職に属する者の給与等に関する条例の一部改正について 

 〃  ７ 議第６０号 寒河江市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の制定について 

 〃  ８ 議第６１号 寒河江市営住宅条例の一部改正について 

 〃  ９ 議第６２号 下水道事業の地方公営企業法全部適用に伴う関係条例の整備に関する条例の

制定について 

 〃 １０ 議第６３号 寒河江市下水道条例の一部改正について 

 〃 １１ 議第６４号 寒河江市公共下水道事業受益者負担に関する条例の一部改正について 

 〃 １２ 議第６５号 寒河江市水道給水条例の一部改正について 

 〃 １３ 議第６６号 山形市との間における連携中枢都市圏の形成に係る連携協約の締結に関する

協議について 

 〃 １４ 議第６７号 指定管理者の指定の期間の変更について 

 〃 １５ 議第６８号 土地の取得について 

 〃 １６ 議第６９号 市道路線の認定について 

 〃 １７ 請願第２号 次期食料・農業・農村基本計画に関する請願 

 〃 １８ 質疑 

 〃 １９ 予算特別委員会設置 

 〃 ２０ 委員会付託 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第４号に同じ 

 

 

 

   再    開    午前９時３０分 

 

○柏倉信一議長 おはようございます。 

  ただいまから本会議を再開いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 
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  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第４号によって進め

てまいります。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第１、議第54号令和元年度

寒河江市一般会計補正予算（第５号）から日程

第17、請願第２号次期食料・農業・農村基本計

画に関する請願までの17案件を一括議題といた

します。 

 

質     疑 

 

○柏倉信一議長 日程第18、これより質疑に入り

ますが、所属する委員会の審査案件に関する質

疑は極力控えるとともに、概括的な質疑にとど

めていただくようお願いします。 

  初めに、議第54号令和元年度寒河江市一般会

計補正予算（第５号）に対する質疑はありませ

んか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第55号寒河江市コミュニティセンタ

ーの設置及び管理に関する条例の制定について

に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第56号寒河江市職員定数条例の一部

改正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第57号地方公務員法及び地方自治法

の一部改正に伴う関係条例の整理に関する条例

の制定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第58号寒河江市職員の育児休業等に

関する条例の一部改正についてに対する質疑は

ありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第59号寒河江市特別職に属する者の

給与等に関する条例の一部改正についてに対す

る質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第60号寒河江市会計年度任用職員の

給与及び費用弁償に関する条例の制定について

に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第61号寒河江市営住宅条例の一部改

正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第62号下水道事業の地方公営企業法

全部適用に伴う関係条例の整備に関する条例の

制定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第63号寒河江市下水道条例の一部改

正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第64号寒河江市公共下水道事業受益

者負担に関する条例の一部改正についてに対す

る質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第65号寒河江市水道給水条例の一部

改正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第66号山形市との間における連携中

枢都市圏の形成に係る連携協約の締結に関する

協議についてに対する質疑はありませんか。國

井議員。 

○國井輝明議員 質問させていただきます。 

  山形市との連携ということでの議案というこ

とでありますけれども、私自身、大変申しわけ

ございませんが、なかなか理解しにくいところ

がありまして、この中身につきましても具体的

な取り組む内容というのがちょっと見えにくい

とも感じております。 

  しかしながら、山形市との連携ということで、

とても大きな取り組みであると感じております
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し、まず市民に説明が余りないといいますか、

我々議員には議員懇談会で説明がありましたが、

そうした中にあって議決を先に先行してそうい

った議論のテーブルにのせて進めるということ

でありますので、我々も先に議決をするという

ことでの責任の重さをちょっと感じているとこ

ろであります。 

  そんな中で２点ほど確認の意味で質問させて

いただきたいと思っております。 

  具体的に山形市との協議を進める上で、全て

において連携して取り組むというふうになって

おりますけれども、寒河江市において今後全て

連携して進むということで書いてありますが、

できれば寒河江市が損をするようなことがない

のかどうか。もしこれから議論していく上で、

そうした万が一寒河江市が損をするようなこと

にならないようにしてほしいということについ

て、その辺の考え方についてお尋ねをさせてい

ただきたいと思います。 

○柏倉信一議長 佐藤市長。 

○佐藤洋樹市長 今、連携中枢都市圏の形成に関

する連携協約について御質問をいただきました

が、これは山形市と周辺の自治体との協約とい

うことで今進められているわけでありますけれ

ども、当然のことながらお互いの自治体にとっ

て、今風に言えばウイン・ウインの関係を保つ

ような内容について、具体的に、後ろの別表に

あるような項目を総括的にまずテーブルに着い

て、その後に実際それぞれの項目について協議

を進めていって、お互いがこれから協約を結ん

でよくなるような項目について詰めていくとい

う最初のスタートだと理解をして進めていると

ころでありますので、当然寒河江にとっても、

もちろん山形市にとってもそれぞれ利益がある

というんですか、いい関係になるような項目に

ついて協議をしていくということになっており

ますので、そういう形で御理解をいただきたい

と思います。 

○柏倉信一議長 國井議員。 

○國井輝明議員 ありがとうございます。市長の

答弁でしっかりとそういった答えをいただけた

ということは大変うれしく思いますし、力強く

感じます。 

  しかしながら、やはり中身が見えないという

ことに私自身ちょっと不安を感じますので、そ

の協議を進めた上で協約を結ぶというか、そし

てスタートさせてからなんですけれども、それ

を後戻りというか、もとに戻すことはできるの

かどうかということだけ、１点だけ確認をさせ

ていただきたいと思います。 

○柏倉信一議長 佐藤市長。 

○佐藤洋樹市長 この連携協約は、そもそも地方

自治法第252条の２の規定に基づいて進めてい

くということになっているわけでありますけれ

ども、第252条の２の第４項において「連携協

約を変更し、または連携協約を破棄しようとす

るときは、前３項の例によりこれを行わなけれ

ばならない」ということで、またそのときは議

会にお示しをして議決をいただくという形にな

っております。規定になっておりますので、そ

ういう形で破棄したり変更したりして見直すと

いうことができるようになっておりますので、

そこは御理解をいただきたいと思います。 

○柏倉信一議長 國井議員。 

○國井輝明議員 しっかり理解いたしました。ぜ

ひ山形市、寒河江市にとってウイン・ウインな

関係になるように進めていただきたいと思いま

す。ありがとうございました。 

○柏倉信一議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第67号指定管理者の指定の期間の変

更についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第68号土地の取得についてに対する

質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 



 - 125 - 

  次に、議第69号市道路線の認定についてに対

する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、請願第2号次期食料・農業・農村基本

計画に関する請願に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

予算特別委員会設置 

 

○柏倉信一議長 日程第19、予算特別委員会の設

置についてお諮りいたします。 

  議第54号令和元年度寒河江市一般会計補正予

算（第５号）については、議長を除く15人を委

員に選任して構成する予算特別委員会を設置し、

これに付託の上審査することにしたいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第54号令和元年度寒河江市一般会

計補正予算（第５号）については、予算特別委

員会を設置し、これに付託の上審査することに

決しました。 

 

委 員 会 付 託 

 

○柏倉信一議長 日程第20、委員会付託でありま

す。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す委員会付託案件表のとおり、それぞれ所管の

委員会に付託いたします。 

 

 委員会付託案件表  

委 員 会 付 託 案 件 

総務産業常任委員会 

議第５５号、議第５６号、

議第５７号、議第５８号、

議第５９号、議第６０号、

議第６１号、議第６２号、

議第６３号、議第６４号、

議第６５号、議第６６号、

議第６８号、議第６９号、

請願第２号 

厚生文教常任委員会 議第６７号 

予算特別委員会 議第５４号 

 

 

   散    会    午前９時４０分 

 

○柏倉信一議長 以上で本日の日程は終了いたし

ました。 

  本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 
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